
【要望等日】 令和５年８月２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 緊急通報装置の案内パンフレットの配付について 

【要望等の概要】 

民生児童委員が実施している高齢者の見守り時において、緊急通報装置のパンフレットを配付している

が、渡すだけだと難しくて内容がわからないため、説明をして渡してほしい。 

【対応等の概要】 

パンフレットの内容を説明した上で渡すよう、定例会等で民生児童委員に説明すると伝えました。 

【担当部署】 福祉部 福祉総務課 

 

【要望等日】 令和５年８月２日 【要望者職名・氏名】 奈良県議会議員 原山 大亮 

【件  名】 道路の除草について 

【要望等の概要】 

 雲梯町地内の大和高田バイパスの高架下の道路沿いに雑草が繁茂しているので対処してほしい。                                            

【対応等の概要】 

奈良国道事務所橿原維持出張所へ除草の依頼を引き継ぎました。                                               

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年８月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 市道の修繕について 

【要望等の概要】 

 常盤町地内の市道（佐伯団地２号線）の舗装が傷んでおり、修繕してほしい。                                    

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 子育てガイドブックの掲載内容について 

【要望等の概要】 

今年発行した子育てガイドブックの掲載内容について、子育てに関する母親の役割、父親の役割を固定

化させるものと捉えられかねない内容の改善と、写真を多用する、相談などは１か所にまとめるなどわか

りやすい記事、活用しやすい紙面構成にしてほしい。 

【対応等の概要】 

子育てガイドブックについては、委託契約ではなく事業者と協定を結び広告収入により作成しているた

め制約がある部分もあるが、要望内容については事業者と相談し検討していく旨を伝えました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 こども政策課 

 

  



 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 ①子育てに関わる市が作成したチラシと職員の意識について 

②妊婦の座談会について 

【要望等の概要】 

①市が作成している資料やチラシで、子育ての主体が母親となっている表現が多く見受けられたことか

ら、子ども家庭相談室の窓口で配布されているものや、窓口で対応する職員に同様の意識がないか確認

をお願いしたい。また、そういった内容のものや事象があれば、改善をお願いしたい。 

②子育てサークルの参加者が減少するなど、地域でママ友作りがしにくい環境にあるように思われる。親

子が遊ぶ姿を見る中で妊婦が交流できれば、妊娠中から将来の子育てをもっと身近に感じられることか

ら、こども広場で保健師を交えた妊婦の座談会ができるような行事を実施してほしい。 

【対応等の概要】 

①確認のうえ、該当があれば改善を行う旨を伝えました。 

②各講座とのバランスや他課の行事等を考慮しながら、検討していく旨を回答しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 こども未来課子ども家庭相談室 

 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 男女共同参画の推進について 

【要望等の概要】 

母子保健事業実施の職員対応及び配布媒体について、男女共同参画の視点を強化すべき。 

・従事スタッフの発言から「教室や健診に来るのは母親の役割」という既成概念を感じる発言があった。 

・配布媒体の一部に①育児は母親がするもの ②イラストから育児は母主体、という印象を与えるものが

ある。 

【対応等の概要】 

・男女共同参画について再認識、再確認を行います。 

・配布資料について、見直しを行います。 

・既製品については、購入時の検討及び出版社に情報提供を行います。 

上記について回答しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 健康増進課 

 

  



【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 今井 りか 

【件  名】 やわらぎの郷の廃止について 

【要望等の概要】 

①お風呂だけを止めることはできないか。 

②料金を上げて継続することは考えたのか。他市町村との連携は考えなかったのか。 

③周知に力をいれていないのではないか。 

④事後報告との印象が強いので、市民を巻き込むべきではないか。 

【対応等の概要】 

①浴場を閉鎖したとしても、施設を利用するのであれば、建物、設備の改修の問題が残る。 

②２年前に料金を上げた際にかなりの苦情があった、収支を改善しようと思えば１回の利用料は１，５００

円を超える。 

③指定管理者と定期的な打合せを行い、その都度必要事項を広報に掲載していた。 

④平成３０年１２月に本市の公共施設等の施設分類ごとの方針を記載した「橿原市施設分類別 基本的方

針」が策定されており、その中でやわらぎの郷について、「大規模修繕の際には、民間活力の導入可能性

を調査し、民間移譲や廃止を検討します。」とあり、それと同時に市のホームページでも公開している。

それ以降、予算の問題を含め、庁内各課と利用方法の協議を行ってきたが、設備の更新時期を迎えた今を

機に、指定管理の終了する令和５年度末をもって、施設を閉鎖する方向でいくこととなった。 

上記について説明しました。 

【担当部署】 福祉部 福祉総務課 

 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 新賀公園の植栽剪定について 

【要望等の概要】 

新賀公園南東の植栽が繁茂し、東側の通路にかかって通行の障害となっている。剪定をお願いしたい。 

【対応等の概要】 

近日中に剪定に行かせていただく旨を回答しました。 

【担当部署】 都市デザイン部 公園緑地景観課 

 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 新沢千塚古墳群公園の園路除草について 

【要望等の概要】 

利用者から、園路以外の除草よりも園路の除草を優先して行ってほしいと要望があった。 

【対応等の概要】 

指定管理者にそのような優先順位で除草を行うように指示すると回答しました。  

【担当部署】 都市デザイン部 公園緑地景観課 

 

  



【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 竹森 衛 

【件  名】 ①歩道の舗装について 

②カーブミラーの方向の調整について 

【要望等の概要】 

①膳夫町地内の新池の東側の市道（膳夫町・南山町線）の歩道が傷んでいるので対処してほしい。 

②近鉄耳成駅近くのカーブミラーについて、見やすいようにミラーの方向を調整してほしい。                                                      

【対応等の概要】 

①地元自治会及び近隣住民の方々としても認識が必要であり、まずは、地元自治会でこれら関係者の意見

の調整、集約をしていただいた上で市に要望を出していただきたいことを伝えました。 

②近鉄耳成駅近辺の市道のカーブミラーを確認するとともに、方向の修正が必要なカーブミラーについて

調整しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年８月９日 【要望者職名・氏名】 奈良県議会議員 亀甲 義明 

橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 畝傍中学校のエレベーター設置について 

【要望等の概要】 

・来年度、車椅子の児童が入学する。当該児童は、筋力が衰えていく病気で、下半身の骨が年々弱り、強

い力が加わると骨折の恐れがある。 

・エレベーターの設置をお願いしたい。本人・保護者の「地域の学校で学びたい。」という思いを尊重し

ていただきたい。 

・現在所属している畝傍南小学校にはエレベーターが設置されている。 

・どうしても無理ならば、「レール式」の昇降機を設置していただきたい。 

・併せて、教室移動時及びトイレ使用時には、必ず支援員の方に付き添っていただきたい。 

【対応等の概要】 

・エレベーターの設置は非常に困難であるが、「レール式」の昇降機の設置について検討を進めていると

ころである。 

・教室の配置についても配慮は可能であり、移動時やトイレ使用時の付き添いについても、学校に配慮す

るよう伝える。 

上記について回答しました。 

【担当部署】 教育委員会事務局 教育総務課 

 

  



【要望等日】 令和５年８月１０日 【要望者職名・氏名】 吉野町議会議員 西澤 巧平 

【件  名】 小規模保育事業所について 

【要望等の概要】 

私立保育園の近所に住む市民の方に同行し来庁された。 

（市民の方の要望） 

保育園の小規模保育事業所としての開園にあたり、事前に園側から地域住民への説明がなかった。近隣

地区の住民は開園に同意していない。 

市から保育園に対し、地域住民に説明するよう指導してほしい。 

また、園の子どもが近隣の公園をお散歩するとき、保育士の話し声が気になるため注意してほしい。 

【対応等の概要】 

当該保育園は小規模保育事業所として令和５年４月から開園しましたが、認可外保育施設から小規模保

育事業所への移行であったことを説明しました。 

また、保育園の運営に関して近隣地区の地域住民に説明するよう、保育園に連絡しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和５年８月１０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 乳幼児期における配布物綴りの提案 

【要望等の概要】 

妊娠期から乳幼児期にかけて、様々な届け出・健診・教室・予防接種等の際に配布物がある。 

一貫して管理することにより、必要時に見直しができ、健診票の紛失等を防ぐことが可能になる。 

配布物や必要書類を綴ることが可能な、厚みのある、しっかりした物を配布してはどうか。 

【対応等の概要】 

現状と必要性等について、来庁者に聞取りを行い、検討する旨を回答しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 健康増進課 

 

【要望等日】 令和５年８月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 窓口用軟骨伝導イヤホンの導入について 

【要望等の概要】 

窓口用軟骨伝導イヤホンについて、６月に分庁舎で試行を実施してから日数が経過している。宇陀市等

で本格導入がなされたとの報道もあり、橿原市においても、早期導入と適切なＰＲを実施されたい。 

【対応等の概要】 

供用開始時期や周知方法について現在検討しているところであり、速やかに実施できるよう取り組んで

いく旨を説明しました。 

【担当部署】 財務部 資産経営課分庁舎管理室 

 

  



【要望等日】 令和５年８月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 橿原市運動普及推進員について 

【要望等の概要】 

橿原市運動普及推進員（以下「運推」という）について、どういう団体なのか。また、運推は１１月に

記念式典があると聞いているが、長年の活動に感謝を表するため感謝状の贈呈をできないか。都合が合う

のであれば、市長から贈呈してはどうか。 

【対応等の概要】 

提案について検討する旨を回答しました。 

【担当部署】 こども・健康スポーツ部 健康増進課 

 

【要望等日】 令和５年８月１６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 道路の舗装について 

【要望等の概要】 

 国道２４号線の葛本町交差点から十市町までにかけて雨天時に道路の轍に雨水がたまりやすく、また、

排水されにくく、道路が水に浸かったような状態になっているので確認してほしい。                                          

【対応等の概要】 

雨天時に現地を確認し、当該道路を管理する奈良国道事務所橿原維持出張所へ対応を引き継ぎました。                                             

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和５年８月１８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 花育について 

【要望等の概要】 

市内幼保こども園・小中学校において「花育」を年間カリキュラムに位置付けて取り組みできないか。 

奈良県花き植木農業協同組合が、花・苗の提供、植栽指導等、「花育」の実践において協力できる。   

【対応等の概要】 

・市内幼保こども園についてはこども未来課での対応となる。 

・市内小中においては、授業で実践するには教育課程に位置付けられるかが重要 

・具体的に、どの学年、どの教科、どの単元で実践できるかを検討する必要がある。 

・既に教育課程に位置付けて、市内事業所様と連携した取組み（見学や体験学習等）をしている学校があ

れば、その取組みを充実させるお手伝いをしていただくことは可能か。 

・具体的に花・苗の提供、植栽指導をいただけるということだが、費用はかからないのか。 

・植林体験については、今後の遠足の候補地の一つとして、下見に行かせていただきたい。 

上記について説明しました。  

【担当部署】 教育委員会事務局 学校教育課 

 

  



【要望等日】 令和５年８月３１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 谷井 宰 

【件  名】 新沢千塚古墳群（北群）の立木伐採について 

【要望等の概要】 

あじさい公園の近くで、立木の伐採をしてほしいとの地域住民からの相談を受けた。一度現地確認して

木を特定した上で伐採してもらえないか。 

【対応等の概要】 

新沢千塚古墳群の草刈りや伐採は、令和４年度より指定管理者が市との協議の元で順次実施しており、

直近で１０月から１２月に伐採を予定しており、あじさい公園の近くも対象区域に入っている。目印があ

るので事前に住民の方に確認いただき、もし伐採予定にない木があれば後日指定管理者を含めた立会で具

体的に教えていただくことを回答しました。 

【担当部署】 魅力創造部 文化財保存活用課 

 


